

MAINTENIR LE CAP



Mars 2013 • Volume 1 • Numéro 24

Fondation du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent

SOMMAIRE

5 000\$ pour le projet TELUS-Aide à l'apprentissage
6 000\$ du fonds d'aide au développement du milieu
Irvin Pelletier donne son appui à la Fondation
Un montant de 12 000\$ amassé lors de la 10^e édition du «5 à huitres»
Partenariat vice-présidence régional Bas Saint-Laurent et Gaspésie
Campagne de financement 2012 un montant de 4 721\$ amassé
Transat Québec Saint-Malo 2012
Opération Père Noël
La présidence d'honneur du «super party de crabe»
«La route sans fin» prévue pour vendredi 31 mai 2013
«Un amour qui ne peut se dire» : l'œuvre favorite d'Eric Forest
Une jeune du cejep reçoit une bourse d'étude
Les Jardins de Doris poursuivent leur œuvre auprès des jeunes

Tableau réalisé par l'artiste Basque

5 000\$ pour le projet TELUS-Aide à l'apprentissage

Suite à la demande de soutien financier de la Fondation le comité d'investissement communautaire de TELUS sous la présidence de monsieur Camille Leblanc nous annonçait que notre demande avait reçu un accueil favorable. Ce projet d'aide à l'apprentissage assisté par ordinateur en unité de réadaptation a pour but de soutenir nos jeunes et de les encourager à persévérer sur le plan scolaire. Cette contribution aidera la Fondation à poursuivre sa mission liée au fonds dédié aux études. Dans ce cadre chacune des huit unités de réadaptation sur le territoire du Bas-Saint-Laurent recevra un ordinateur et les programmes éducatifs choisis par les éducateurs qui travaillent avec les jeunes. De plus dans l'esprit du programme d'ordinateur remis à niveau de la Fondation, chaque jeune ayant réussi son apprentissage pourra au besoin bénéficier si cela est recommandé par la direction de la réadaptation d'un ordinateur remis à niveau en quittant son unité.



M. Camille Leblanc et
M. Martin Grenier

6 000\$ du fonds d'aide au développement du milieu

La Caisse Desjardins de Rimouski travaille constamment à renforcer sa distinction coopérative en s'impliquant dans les besoins importants des organismes du milieu. Aussi par la voix de son président monsieur Paul-André Lavoie, cette dernière remettait à la Fondation deux chèques de 3 000\$, l'un dans le but de produire un livre interactif à être distribué aux jeunes en réadaptation en lien avec l'apprentissage de la navigation sur le fleuve, programme mis en place par la Fondation depuis déjà 10 ans, avec la collaboration du navigateur Georges Leblanc, et l'autre en continuité avec le fonds dédié aux études. Monsieur Lavoie, lors de la remise des chèques, encourageait la Fondation à poursuivre son excellent travail.



M. Paul-André Lavoie
et M. Raynald Lavoie

Irvin Pelletier donne son appui à la Fondation



M. Irvin Pelletier, député de Rimouski

Monsieur Irvin Pelletier député de Rimouski a toujours supporté la Fondation du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent, soit par des dons ou encore par sa participation à des activités de financement telles que le «super party de crabe» et le «5 à huitres». Dans une lettre que nous faisait parvenir son collègue, monsieur Pascal Bérubé ministre délégué au Tourisme et responsable de la région du Bas-Saint-Laurent, via son conseiller politique, ce dernier nous assurait qu'une attention particulière serait portée à notre demande d'appui dès que notre dossier aura été analysé en lien avec l'enveloppe budgétaire 2013-2014. (À suivre)

12 000\$ amassé lors de la 10^e édition du «5 à huitres»



M. Maurice Bourdages, M. Martin Ashby, M. Martin Grenier,
M. Arnaud Leblanc et Mme Julie Fortin

Ce montant servira à acheter des cadeaux, à l'occasion des Fêtes, aux jeunes qui reçoivent des services du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent. Cette 10^e édition du «5 à huitres» se déroulait sous la présidence d'honneur de Maurice Bourdages, de La Capitale groupe financier.

«5 À HUITRES» – PAGE 3

Notre but vise à aider les jeunes à maintenir le cap en vivant une passion, en goûtant au succès ou en développant un projet afin qu'ils deviennent des membres actifs de la société de demain.

MARS 2013

Partenariat vice-présidence régional Bas Saint-Laurent et Gaspésie – Îles de la Madeleine de la Fédération des caisses Desjardins du Québec.



Sous la responsabilité de monsieur Michel Roussy, Desjardins s'était engagé à supporter financièrement la Fondation au cours des trois dernières années. Il s'agissait d'un partenariat privilégié puisqu'il concernait des activités dont les retombées touchaient les jeunes, leur intégration à la société, leur protection et leur mieux-être. Ce partenariat se chiffrait à 8 000\$. Merci à monsieur Roussy pour le respect des engagements de son institution qui couvre l'ensemble du territoire du Bas-Saint-Laurent.

Campagne de financement 2012 un montant de 4 721\$ amassé

La campagne de financement de la Fondation auprès de tous les employés du Centre jeunesse a permis d'amasser 2 298\$. À cela il faut ajouter une activité tenue à Rivière du Loup soit un souper spaghetti qui a rapporté 580\$. Une initiative qui s'est déroulée à Mont-Joli pour une deuxième année consécutive a procuré à la Fondation un profit net de 1 500\$. Enfin plus de 343\$ en cennes noires ont été ramassées par le personnel du CJBSL sous l'égide de madame Claude Villeneuve. Un merci aux donateurs et aux responsables de l'organisation des événements et aux organisateurs de la campagne de financement. Depuis le début de la Fondation, le personnel du Centre jeunesse a contribué pour plus de 40 000 \$ en dons.



M. Robert Dufour gagnant de l'oeuvre de Rémi Clark et Mme Doris Tremblay

Opération Père Noël

En complémentarité avec les argents du «5 à huitres» et grâce à madame Thérèse Guillemette, membre fondatrice d'Opération Père Noël, ce sont 177 enfants suivis par le Centre jeunesse qui ont reçu un cadeau du père Noël. La Fondation remercie les 37 employés du Centre jeunesse qui ont contribué à faire vivre la magie de Noël aux enfants.



Parole de jeune : Je ne croyais pas au père Noël mais j'ai eu vraiment ce que je lui ai demandé. À compter de maintenant, je suis certaine que le père Noël existe.

Présidence d'honneur du «super party de crabe»



Clément Audet

Clément Audet, vice-président marché consommateurs TELUS Québec, a accepté la présidence d'honneur du «super party de crabe» qui aura lieu le 27 avril 2013 au Colisée de Rimouski. Lors de la conférence de presse ce dernier a profité de l'occasion pour remercier tous les convives qui, par leur participation à l'événement, permettent la réalisation de l'ensemble des projets inscrits dans le cadre de la mission de la Fondation.

Sortie en mer À BORD DU VOILIER OcéAN

PROGRAMME D'INTÉGRATION DE JEUNES EN DIFFICULTÉ

TRANSAT QUÉBEC SAINT-MALO 2012

Yves Allard

MAINTENIR LE CAP

LES ÉDITIONS LE ROY-AUDY LA FONDATION VOILÉE Desjardins

AU PROFIT DES JEUNES DE LA FONDATION DU CENTRE JEUNESSE DU BAS SAINT-LAURENT

Jeunes gens du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent les chroniques journalières qui suivent en témoignent, je les ai écrites en ayant une pensée pour vous tous au cours de cette traversée de l'Atlantique nord sur la Transat Québec / Saint-Malo 2012, elles vous permettront de découvrir la course au large, l'immensité de l'océan, les gens qui se lancent dans une telle aventure humaine et sportive ainsi que les valeurs qui les poussent à se dépasser pour ainsi réaliser leur rêve.

«LA ROUTE SANS FIN» PRÉVUE POUR VENDREDI 31 MAI 2013



www.uneroutesansfin.org

LE « 5 À HUÎTRES »

Les huîtres et le repas étaient préparés par le chef exécutif de l'Hôtel Rimouski, Martin Ashby et son équipe. L'événement était animé par Éric Barrette alors que Martin Roussel et Marie-Josée Cyr assuraient l'animation musicale. L'événement a atteint son objectif de participation avec plus de 165 cartes vendues.

TÉMOIGNAGE

Une jeune ayant reçu des services du Centre jeunesse a témoigné devant les participants à l'événement. Ayant fait l'objet d'un signalement auprès de la DPJ elle vivait dans un contexte de négligence, de violence, d'alcoolisme et de toxicomanie. C'est d'ailleurs elle-même qui a demandé au tribunal de ne plus avoir de contact avec ses parents. Son tuteur légal est maintenant une travailleuse sociale du Centre jeunesse. Maintenant âgée de 15 ans et après un suivi thérapeutique en regard des problèmes engendrés par sa situation, elle vit dans une ressource intermédiaire, fréquente l'école et a de bons résultats scolaires. Suite aux nombreux «5 à huîtres» que tient la Fondation depuis 10 ans, elle a reçu à quelques reprises des cadeaux de Noël qui lui ont permis de pratiquer ses sports favoris. En terminant son allocution elle a mentionné aux convives présents que de recevoir des cadeaux de Noël lui a apporté du bonheur et en même temps le sentiment de se sentir appréciée.



Madame Marie-Christine D'Amours au nom de Telus ajoutait une somme de 775\$ pour permettre au président monsieur Maurice Bourdages de La Capitale d'annoncer un bénéfice de 12 000\$ pour le Noël des enfants.

PARTENAIRES DE L'ÉVÉNEMENT : HÔTEL RIMOUSKI, DISTRIBUTIONS ARNAUD, LA CAPITALE GROUPE FINANCIER, MOLSON



Artiste: Rémi Clark

Titre de l'oeuvre: Tous ensemble

Format hors-tout: 20" x 34"

Pour son dixième anniversaire la Fondation du Centre jeunesse du Bas Saint-Laurent a demandé à l'artiste Rémi Clark de créer une œuvre originale qu'il a intitulé «Tous ensemble».

Cent lithographies numérotées, signées et titrées par l'artiste seront offertes aux fournisseurs, employés et amis de la Fondation dans le cadre d'une levée de fonds. À date 40 d'entre elles ont trouvé preneurs.

Pour de plus amples informations, prière de vous adresser au bureau de la Fondation.

418 722-1897

«Un amour qui ne peut se dire» : l'œuvre favorite d'Éric Forest

L'œuvre favorite d'Éric Forest est «Un amour qui ne peut se dire» de Basque. Par ces tons comme par sa composition, elle évoque la chaleur de l'homme qui l'a choisie. «Cette toile est pour moi comme un phare. La famille, c'est la cellule de la vie, et la famille c'est ce qui porte notre société, nos communautés et nos racines. Quand je regarde cette toile je vois la tendresse des parents envers l'enfant, l'expression concrète de l'amour et de l'entraide». Éric Forest maire de Rimouski et président de l'Union des municipalités du Québec livrait ce témoignage dans un article de la revue PREMIÈRES EN AFFAIRES intitulé un homme et son tableau. À date cent donateurs ont souscrit 1 000\$ et plus pour se porter acquéreur de cette photolithographie, leurs noms figurent sur le tableau d'honneur de la Fondation à l'entrée du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent.



Une jeune du cegep reçoit une bourse d'étude

Martin Grenier président de la Fondation a remis à une jeune inscrite au cegep une bourse d'étude de 500\$. Chaque année la Fondation s'est engagée à remettre trois bourses d'études de niveau collégial de 500\$ et une bourse d'étude universitaire de 1 000\$ pour des jeunes qui ont reçu des services du Centre jeunesse et en ont fait la demande.

AVIS AUX PERSONNES INTÉRESSÉES ET LEURS INTERVENANTS POUR LES DEMANDES DE BOURSES D'ÉTUDES POUR 2013 / 2014.



M. Sylvain Ross, Mme Doris Côté et Mme Marie-Christine D'Amours

Les Jardins de Doris poursuivent leur œuvre auprès des jeunes

Mme Marie-Christine D'Amours remet à monsieur Sylvain Ross et madame Doris Côté des Jardins de Doris un chèque de 1 250\$ pour la poursuite de leurs activités auprès des jeunes de la Villa Dion. Merci aussi aux Caisses Desjardins de Matane pour leur soutien depuis les trois dernières années.

Ce bulletin d'information est commandité en partie par



Coopérer pour créer l'avenir

Les membres du CA

Marie-Christine D'Amours
Gaétan Desrosiers
Réjean Doucet
André Fournier
Martine Fugère (TRÉSORIÈRE)
Martin Grenier (PRÉSIDENT)
Raynald Lavoie (VICE-PRÉSIDENT)
Jean-Philippe Nadeau
Doris Tremblay (SECRETARE)

Coordonnateurs de fonds

ÉTUDES
Réjean Doucet
APPRENTISSAGE À L'EMPLOI
Gaétan Desrosiers
PROJETS NOVATEURS
André Fournier
Jean-Philippe Nadeau
COMMUNICATIONS
Marie-Christine D'Amours

Rédaction : Fondation CJBSL
Conception et Impression : Imprimerie Le Roy-Audy
Dépôt légal Bibliothèque du Québec

Mission de la Fondation du Centre jeunesse du Bas-Saint-Laurent

ENREGISTREMENT : 89862 9944 RR0001

FONDS	PROGRAMMES
Fonds dédié aux études	Distribution de matériel scolaire Mise à niveau d'ordinateurs Bourses d'études et de récompense à l'effort
Fonds dédié à l'apprentissage à l'emploi	Horticulture / Menuiserie Cuisine collective / Parc animalier
Fonds dédié aux projets novateurs	Vivre un succès par sa réalisation
Fonds destiné aux loisirs	Arts, culture et sports
AIRE DE VIE FAMILIALE	Hôtellerie parentale / Observation directe Un pas vers l'autonomie / Supervision parentale
PROJETS ANNUELS	Noël des enfants / Un vélo pour l'été Distribution de sacs de voyage / Route sans fin
RÉALISATIONS	CD «De l'Ombre à la Lumière» / Patinoire L'histoire de Solo, le lapin placé en famille d'accueil
ÉVÈNEMENTS	Super Party de crabe 5 à Huitres

LA FONDATION DU CENTRE JEUNESSE DU BAS-SAINT-LAURENT
287, rue Pierre-Saïndon, 3e étage, case postale 3500, Rimouski (Québec) G5L 8V5
Téléphone : 418 722-1897 • Télécopieur : 418 722-0620
Site internet : www.centrejeunessebsl.com/fondation • Courriel : fondationcjbssl@sss.gouv.qc.ca